

Ethik in der Medizin

Band 31 · Heft 3 · September 2019

EDITORIAL

Ist Forschung in der forensischen Psychiatrie ethisch zulässig?

Jakov Gather · Katrin Radenbach · Anna-Karina Jakovljević 201

ORIGINALARBEIT

Die Entwicklung des Konzepts der Einwilligung nach Aufklärung in der psychiatrischen Forschung

The development of the concept of informed consent in psychiatric research

Hanfried Helmchen 207

Ist die Arzneimittelforschung an zwangsweise Untergebrachten auf Basis einer Forschungsverfügung rechtlich erlaubt?

Is drug research on compulsorily accommodated persons legally permitted on the basis of a research directive?

Gunnar Duttge · Melanie Steuer 221

Warum es fachlich und ethisch geboten ist, Versorgungs- und Prognoseforschung in der forensischen Psychiatrie durchzuführen

Why it is technically and ethically necessary to conduct care and prognosis research in forensic psychiatry

Christian Prüter-Schwarte 231

KONTROVERSE

Forschung im Maßregelvollzug – Pro

Jürgen L. Müller 245

Forschung im Maßregelvollzug – Contra

Dirk Hesse 255

TAGUNGSBERICHT

Effiziente medizinische Forschung oder gläserner Patient? Szenarien der Big Data Medizin – Ethische und soziale Aspekte der Datenintegration im Gesundheitswesen. Workshop, Köln, 14. September 2018

Katharina Beier · Christoph Schickhardt · Holger Langhof · Tobin Schumacher · Eva C. Winkler · Mark Schweda 261

Psychiatric Neurosurgery – Ethical, Legal, and Societal Issues. Berlin, 22.–23. Februar 2019

Quynh Bach 267

Internationale Klausurwoche „Professional Ethics at the End of Life. International Comparisons“. Greifswald, 27.05.–01.06.2019

Eva Kuhn · Anna-Henrikje Seidlein 271

REZENSION

Sammelrezension

Heike Baranzke · Heike Kautz 275

Ralf Stoecker (2019) Theorie und Praxis der Menschenwürde.

Sebastian Muders 279